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Aunque todo agasajo es poco 
cuando se evoca al más universal 
de los cubanos, la provincia de 
Sancti Spíritus ejecuta por estos 
días un amplio plan de actividades 
en saludo al  aniversario 170 del 
natalicio de José Martí, en el cual 
inciden todas las organizaciones 
políticas y de masas del territorio, 
con especial protagonismo de los 
jóvenes. 

De acuerdo con Julio Luis 
Jiménez López, miembro del Buró 
Provincial del Partido al frente de 
la esfera político-ideológica, son 
más de 800 las actividades que 
ya se desarrollan en el presente 
mes, e incluyen acciones de carác-
ter político, productivo, económico 
y social; y, “por supuesto, el grue-
so de ellas estará concentrado en 
los días próximos al 28 de enero 
y en esa propia fecha”. 

Explicó que con el lema Martí 
Vive y como parte de la efemé-
ride, todos los fines de semana 
se realizan trabajos voluntarios 
para fortalecer la producción de 
alimentos y la ejecución de obras 
sociales, con destaque para la 
Central de Trabajadores de Cuba. 

Al decir de Jiménez López, 
también se han programado 
presentaciones de libros e in-
tercambio de estudiantes de 
las diferentes enseñanzas con 

profesores e investigadores de la 
obra martiana. 

Un momento especial dentro 
del propio homenaje lo constituye 
la ruta Con la luz de las ideas, una 
iniciativa de la Unión de Jóvenes 
Comunistas que contempla el 
paso de la Llama Martiana por la 
provincia durante los días 21, 22 
y 23 de enero. 

“Como parte de esta ruta se 
realizarán trabajos e intercambios 
en las comunidades, además de 
colocar ofrendas florales en me-
moria del Apóstol. Se inaugurará 
también una exposición transito-
ria en la Sala de Historia de la 
Universidad de Sancti Spíritus 
José Martí Pérez y los jóvenes 
fomentenses están proponiendo 
un ascenso al sitio histórico Ca-
ballete de Casa”.

Informó que, en esta ocasión, 
se celebrará la tradicional Mar-
cha de las Antorchas en todas 
las cabeceras municipales de la 
provincia, para cuya sede central 
se designó la ciudad de Sancti 
Spíritus. 

“El 27 el pueblo participará en 
la Marcha de las Antorchas y el 28 
de enero tendremos el también 
tradicional desfile martiano que 
protagonizan nuestros pioneros 
y que aglutina a toda la familia. 
Hemos logrado un balance en es-
tas actividades para que puedan 
participar todos sin distinción de 
edad”. 

Cual si fuera un ejercicio académico donde de un 
lado estuvo la Secretaria General del Comité Nacional 
de la Federación de Mujeres Cubanas (FMC), Teresa 
Amarelle Boué y del otro, las dirigentes de base, profe-
sionales e invitadas de la provincia, así se desarrolló 
en Sancti Spíritus el intercambio de trabajo para definir 
las prioridades de la organización en el año que recién 
comienza.

“Se trata de un 2023 cargado de retos —aseguró la 
también miembro del Consejo de Estado de la República 
de Cuba—, donde enfrentaremos dificultades y desafíos 
en aras de asegurar el desarrollo del próximo período 
eleccionario que, desde la base, precisa del apoyo de 
esta organización, pero además, estaremos inmersos 
en los preparativos de nuestro XI Congreso, que tendrá 
lugar en marzo del próximo año”.  

La labor de la FMC en las comunidades, el papel 
de la mujer en todos los frentes de la sociedad, el im-
pulso a la producción de alimentos y a los programas 
de desarrollo de la economía, así como la constante 
preparación para enfrentar los desafíos en materia de 

Desde hace algunos meses la población 
cubana se ha visto afectada por la escasez de 
medicamentos, entre ellos los antihipertensi-
vos, antibióticos, analgésicos y antipiréticos.

Sobre la situación actual de los fármacos, 
precisa algunos detalles Ángel Luis Chacón 
Padrón, director general de la Empresa 
Comercializadora y Distribuidora de Medica-
mentos (Emcomed), entidad encargada de 
distribuir los medicamentos a más de 2 000 
farmacias en Cuba, quien se refirió, primero, 
a la ausencia de materia prima e insumos 
por razones que van desde la falta de finan-
ciamiento para adquirirlos, la imposibilidad 
del pago a proveedores por la negativa de los 
bancos en el extranjero, hasta el ahogo que 
significa para el país tener que pagar hasta 
tres veces por determinado medicamento.

¿Qué posibilidades reales tiene Cuba de 
una mejoría en la disponibilidad de medica-
mentos, fundamentalmente los del cuadro 
básico de salud?

Al concluir el 2022, a partir de la entrega 
de financiamiento, BioCubaFarma vio la posibi-
lidad de salir al mercado a comprar una serie 
de materias prima que el mes próximo deben 
estar en el país, lo que debe dar un respiro a 
parte de los problemas de la producción de 

medicamentos en el territorio nacional. 
Además, durante este mes hubo otra 

disponibilidad de financiamiento para comprar 
componentes para la fabricación de medicinas 
y también productos terminados importados, 
algo que sin duda en el próximo trimestre va 
a tener un impacto positivo. Hablamos de tres 
meses, porque nuestros principales mercados 
son India y China; eso hace que el ciclo logís-
tico más corto ronde ese lapso.

¿Qué puede esperar la población en ma-
teria de disponibilidad de los 63 productos 
con tarjeta de control, que garantizan el 
tratamiento de las enfermedades crónicas? 

Más del 50 por ciento del cuadro básico 
de medicamentos ha estado afectado y eso 
ha preocupado sobremanera a la población, 
por eso es que a partir de que estén los 
productos más demandados, la política a 
seguir es darles prioridad, junto a una mayor 
gestión, al uso hospitalario y los medicamen-
tos que se adquieren a través de las tarjetas 
de control, para cuya producción se requieren 
unos 43 millones de dólares al año.

¿Hay también problemas con la distri-
bución?

No es de distribución, se trata de falta 
de materia prima. Hay medicamentos que 
utilizan una gran cantidad de componentes 
y si falta uno no se pueden fabricar, y tam-
bién cuando no se dispone de una materia 

prima puede afectarse un grupo grande de 
fármacos. 

Hay más de 10 medicamentos controla-
dos que han estado en falta, una situación 
muy compleja, pero no tiene que ver con 
distribución. De hecho, esos productos 
cuando llegan a la red de Emcomed requie-
ren de, aproximadamente, 72 horas para 
darles entrada y a partir de allí se empieza 
a distribuir en un ciclo que no sobrepasa los 
siete días. Además, por lo que representa, es 
esta una entidad que no tiene actualmente 
grandes problemas con el combustible y se 
reajustan los ciclos de distribución siempre 
con prioridad para los hospitales y la red de 
farmacias.

¿Se va a seguir produciendo en Cuba el 
Enalapril o se va a sustituir por otro medi-
camento? ¿Qué sucede con el resto de las 
píldoras de ese tipo, algo que tiene en jaque 
desde hace unos meses a los hipertensos? 

No se va a dejar de producir Enalapril, un 
medicamento que ha estado afectado por la 
materia prima, lo que repercutió en todo ese 
grupo farmacológico, pero está en proceso de 
producción y se ha entregado ya en algunas 
provincias. Por la cantidad de pacientes que 
lo usan se tomó la decisión de importar algún 
producto terminado, además de la producción 
nacional, en aras de mantener la venta en 
farmacias.

El Enalapril no se sustituirá por otro medicamento
Así lo confirmó Ángel Luis Chacón Padrón, director general de la Empresa Comercializadora y Distribuidora de Medicamentos, 
en declaraciones exclusivas para Escambray

Ángel Luis Padrón Chacón, director general de 
Emcomed. /Foto: Vicente Brito

Honrar al 
Maestro honra 

Para esta ocasión regresa la tradicional 
Marcha de las Antorchas a todas las cabeceras 
municipales de la provincia

comunicación, ideología, la guerra mediática, la equidad 
de géneros, los derechos de las féminas y la defensa de 
las conquistas de la Revolución fueron también tópicos 
tratados en este encuentro.

Amarelle Boué reconoció la difícil situación por la que 
atraviesa el país con el recrudecimiento del bloqueo im-
puesto por el gobierno de  Estados Unidos a la isla, pero 
habló de que, a pesar de ello, Cuba continúa su marcha 
y no se detiene en la búsqueda e implementación de 
nuevas estrategias que posibilitan saltar esos obstáculos.

Igualmente, recordó que estamos arrastrando las 
consecuencias de una pandemia que nos impuso metas 
y nos obligó a ser más creativos en medio de situaciones 
económicas complejas, pero solo así se logró hacer las 
vacunas y los equipos de ventilación que necesitábamos 
para salvar vidas.

“Con las mujeres hay que hablar siempre, sean 
federadas o no —apuntó—, porque somos una fuerza 
capaz de llevar adelante y mantener las conquistas 
alcanzadas en esta nación”.

 Al referirse al empeño que ponen las mujeres para 
salir adelante, a pesar de las dificultades, la dirigente 
sentenció: “Somos las hijas de un pueblo vencedor de 
lo imposible”.

Somos las hijas de un pueblo vencedor
Aseguró en Sancti Spíritus Teresa Amarelle Boué, secretaria general de la 
Federación de Mujeres Cubanas

Con las mujeres hay que hablar siempre, sean federadas o no, apuntó Amarelle Boué. /Foto: Vicente Brito


